

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX  
Núm. 14.812

FRANQUEO  
CONCERTADO

Martes 22 de Febrero de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO  
15 CENTIMOS

TELF. 1539  
APARTADO 12

## EDITORIAL

### El gobierno inglés al servicio del fascismo

El intenso dramatismo de la gravísima jornada internacional registrada el pasado domingo es de naturaleza harto compleja, lo que impide poder abarcarlo en un solo comentario. A una misma hora, pueblos diversos vieron dominados por emociones aparentemente distintas, si bien una sola era la causa que motivaba esa intensidad emocional angustianante: el recrudecimiento del antagonismo entre fascismo y democracia. Teruel, Berlín y Londres constituyeron los escenarios donde la gran tragedia europea vivió tres de sus actos más dramáticos.

A la misma hora que Chamberlain hacía inevitable la dimisión de Eden, imponiéndole su decisión de entablar sin demora las negociaciones anglo-italianas, los ejércitos de Mussolini arrebaban su asalto a las posiciones próximas a Teruel, subrayando con su infernal alarde bélico cual es la única decisión de la Italia fascista en su posición en el conflicto español, cuya solución ponía Chamberlain como condición principal de las negociaciones en proyecto.

Al mismo tiempo que Mussolini hacía llegar a conocimiento de Chamberlain el testimonio de su "solemne" aceptación de la propuesta británica sobre la retirada de los voluntarios que combaten en España—declaración de que se valió el dictador italiano para suprimir los últimos escrúpulos de Chamberlain en la eliminación de Eden—, Hitler gritaba al mundo, por primera vez, el público y oficial compromiso de solidaridad del nazismo con los rebeldes españoles.

¿Discrepancia fascista? Que nadie acepte esta engañosa ilusión. Un simple cambio en el plan general. Primero fue Mussolini quien asumió la iniciativa. Fue el Gran Consejo fascista el primero en proclamar su solidaridad con la facción española y fue Italia la que envió sus ejércitos regulares y era su representante en la No Intervención el que iniciaba las maniobras dilatorias. Alemania se limitaba a ayudar. Aquí, con sus técnicos y militares de especialidades y un cuantioso material de guerra; en el Comité de Londres, suscribiendo todas las manifestaciones del representante italiano. Ahora se repetirá el juego, pero a la inversa. Las fracasadas divisiones fascistas serán relevadas por otras nazis; las pasadas maniobras dilatorias de Grandi dejarán paso franco a las del representante alemán, apoyadas por Italia.

¿Equivocación de Chamberlain? Las manifestaciones hechas ayer por Eden ante la Cámara de los Comunes confirman plenamente cuanto hasta ahora se vino reprochando a la No Intervención. Este organismo es el medio creado por el fascismo capitalista de Inglaterra y Francia para colaborar con el fascismo alemán e italiano. Llegó un momento en que Eden, consciente de la grave responsabilidad que contraía, se negó a seguir representando la trágica farsa, en la que se le había confiado uno de los más destacados papeles. El gravísimo daño que hasta ahora nos ha venido ocasionando, ha quedado en gran parte remediado con la difícilísima situación que sus manifestaciones, justificativas de la dimisión, han creado al gobierno fascista que preside Chamberlain.

Después de lo dicho por Eden ante el Parlamento británico, el gobierno capitalista inglés nada podrá alegar en su descargo por la colaboración que viene prestando al fascismo, en contra de los propios intereses británicos, que Eden intentó salvaguardar con su rotunda oposición a toda negociación con Italia que no fuese precedida de hechos tangibles acreditativos de la lealtad italiana, y en contra de los deseos del pueblo inglés, puestos de manifiesto en el Parlamento con los aplausos tributados a Eden, y en la calle mediante las espontáneas aclamaciones con que fue acogido al salir del último Consejo de ministros a que asistió.

Para enjuiciar y valorar los hechos futuros es preciso tener siempre bien presente esta consideración: Eden no se negaba a entablar las negociaciones con Italia. Aleccionado por el constante incumplimiento de cuantos compromisos viene contrayendo el fascismo, negaba todo valor a las nuevas promesas. Exigía hechos tangibles como única base de discusión. La dimisión de Eden quiere decir que Italia se negó a reportar esos hechos. Chamberlain no podrá llamarse a engaño cuando Mussolini infrinja o deje incumplidos los nuevos compromisos que puedan resultar de las conversaciones que van a ser iniciadas. Y para que todas las dudas queden disipadas, en Berlín y Teruel resonaron el domingo palabras y hechos claros y concretos. Que lo sepa el mundo y que no lo olvidemos los españoles que defendemos a la auténtica y única España: la España republicana.

### Herejías en nombre de Dios El profeta Isaías, contra la iglesia fasciosa

Cuando "el pueblo de Dios" se desviaba de la rectitud del bien, surgían los profetas, enviados del Altísimo, que recibían el mandato y los divinos poderes de Jehová para clamar contra el pueblo prevaricador y anunciarle el castigo de sus iniquidades.

"Clama; no ceses. Exalta tu voz,

como la de una trompeta. Denuncia los crímenes de mi pueblo; flagela sus pecados". Así, la voz imperiosa de Jehová habló al profeta Isaías. La Iglesia católica admite que cuanto se narra en los libros sagrados del Antiguo Testamento, respecto al pueblo judío, es figura del pueblo cristiano.

Hoy, este pueblo se dice católico, "pueblo de Dios", y que, sin embargo, obra la maldad; que odia y mata, roba y calumnia, y mancha su conciencia con iniquidades, de las cuales ni siquiera el nombre debe hallarse entre los cristianos" —como escribió San Bernardo—; este pueblo que vive fuera de toda ley humana y divi-

## GOBIERNO CIVIL

### Recomendación a los Agricultores

El Ministerio de Agricultura, que se preocupa de intensificar la producción, hace presente:

Es necesario que los agricultores sustraigan al consumo aquellos granos que puedan servir de semilla. No hacer esto es poner dificultades a la intensificación de siembras que es imprescindible realizar.

Es necesario, también, que los agricultores ayuden al Ministerio, procurándose, particular o colectivamente, semillas de las zonas productoras.

Sin la colaboración intensa y desinteresada de los agricultores que tienen semillas y de los que deben emplearlas, no es posible alcanzar la intensificación, tan necesaria para la República.

El Gobernador espera que serán atendidas las anteriores consideraciones.

na, sigue tranquilo su ruta de pedacados, sin que la voz del Papa, ni la de representante alguno de la divinidad salga por los fueros de Dios ultrajado!

¡Vergüenza para cuantos, por su misión y alta jerarquía eclesiástica, debieran ser los celadores de la pristina pureza de la Iglesia de Cristo, y callan por cobardía, por interés o por complicidad; vergüenza y vituperio! Mientras ellos se sumergen en las profundidades de un silencio pecaminoso, surge, bravia, la voz del profeta, que ellos intentaron hundir en el olvido, al prohibir la lectura de los libros sagrados.

El filo relumbrante de la tajante espada, que contra el pueblo prevaricador esgrimió el profeta Isaías, centellea sobre vosotros, sacerdotes y católicos fascistas, sus bravías acusaciones.

Vuestras iniquidades han hecho división entre vosotros y vuestro Dios. Porque vuestras manos están contaminadas de sangre, y vuestros labios pronuncian mentira, y habla maldad vuestra lengua. No hay quien clame por la justicia, ni quien juzgue por la verdad. Corréis el mal y os apresuráis para derramar la sangre inocente. En vuestros caminos hay destrucción y quebrantamientos. No conocisteis camino de paz, ni hay rectitud en vuestros senderos; cualquier que por ellos fuere no conocerá la paz.

¡Ay de los que establecen leyes injustas y hacen prescribir tiranías, para privar de la justicia a los pobres y para quitar el derecho a los afligidos y deshojar a las viudas y robar a los huérfanos! ¡Ay de los que a lo malo dicen bueno y a lo bueno malo; que hacen de la luz tinieblas, y de las tinieblas luz; que ponen lo amargo por dulce, y lo dulce por amargo; que dan por justo al impío, y al justo arrebatan su justicia! Por tanto, como la lengua del fuego consume las aristas y la llama devora la paja, así será vuestra raza como pudrimiento y vuestra flor se desvanecerá como ceniza; porque desechasteis y abominasteis la ley de Jehová".

Lo anunció el profeta.

Lo ejecutó el pueblo, instrumento de Dios.

Católicos: prevaricasteis contra los pobres y contra el cielo. ¿Por qué olvidasteis que siempre quedan en la tierra los gemidos de los huérfanos y

## El carnaval fascista

### UN EJERCITO DE LADRONES

Hace algún tiempo, el señor Neguin dijo en unas declaraciones que en el primer año de guerra habíamos gastado menos que en Marruecos en 1921. El Presidente del Consejo no es explicaba en qué podían gastar los monárquicos tanto dinero. No le halla la tampoco explicación el mismo Einstein, aunque dedicase a desentrañar tal gasto todos sus conocimientos matemáticos. En Marruecos se pagaban a los soldados dos reales de "sobras" y se les daba un rancho que para engullirse se necesitaba un heroísmo extraordinario. Sin embargo, a muy pocos soldados se les concedió un ascenso o una condecoración importante por someterse durante tres años a tan difícil régimen alimenticio.

Es indudable que los dos reales que se destinaban a cada soldado no podían sumar los seis millones de pesetas que se gastaban en Marruecos diariamente. Tampoco era posible que se gastasen en aviación, pues teníamos una docena de aeroplanos renqueantes y reumáticos. Si seguimos por el camino de los gastos naturales, no daremos con el sumidero en que desaparecían tantos millones. Las matemáticas fallaban, a pesar de ser una ciencia exacta, si prosiguiéramos buscando honradamente. Si en vez de seguir por este camino rebuscamos entre las inmundicias de la inmoralidad, es posible que lleguemos a encontrar los lugares a donde iban a parar las toneladas de dinero del Banco de España, que periódicamente llegaban al productivo protectorado.

En Marruecos, por hallarse éste en las puertas del mundo oriental, se daban prodigios a los cuales únicamente se les encontraba explicación iniciándose en los fenómenos que se producen dentro del campo de la metafísica. Se dieron infinidad de casos de metamorfosis y hasta es verosímil que se diera alguno de metempsicosis. Llegaba, por ejemplo, a Marruecos, alguno de aquellos militares burócratas que existían y continúan existiendo en la zona facciosa. Tenía una nariz afilada y una cara chupada. Colgados de los faldones de su guerrera llevaba a una mujer que parecía un ballenato y ocho hijos como espátulas, que devoraban más que la langosta y que nunca se veían hartos. Nada de particular había ocurrido hasta entonces en el seno de aquella familia numerosa, aparte de haber tenido de niñera, de cocinera, de doncella, de aljofifante a un campesino que, en calidad de asistente, estaba prestando sus sagrados servicios a la patria. Nada extraño había tenido lugar en la numerosa familia hasta su llegada a Marruecos. Una vez allí, las influencias mágicas comenzaban a producir trastornos bien visibles. El bohorro que el militar burócrata tenía por nariz, perdía punta y adquiría una extremidad roma y gordezuela. Las mejillas se le inflaban y se le coloreaban. El resto adquiría una expresión de optimismo, de audacia, de desahogo, de poca vergüenza.

de los oprimidos, y en el cielo Dios y el rayo? Lo ejecutó el pueblo, brazo de Dios. ¡Lo había anunciado el profeta! PADRE SALVADOR DE HUAR (Capuchino.)

Todos los días asistía a una covachuela, y por esta meritoria labor ganaba ascensos y cruces... Y lo más asombroso, lo que era verdaderamente admirable, radicaba en que no ganaba más de quinientas o mil pesetas mensuales, y con el sueldo de medio año mandaba construir casas que le costaban medio millón de pesetas, o quizás uno, o tal vez dos.

Esto era convertirse en taumaturgo y lo demás son cuentos. No tenía nada en las manos; daba dos palmadas y aparecía una casa con ocho pisos. Las ocho espátulas que eran el encanto de la casa también engordaban; el ballenato se colgaba collares al cuello, y en vez de un campesino para atender al arreglo de la casa, disfrutaba de cuatro o cinco. Daba gozo ver encumbrarse a una familia tan bien avenida. La euforia que producía la facilidad de adquirir el vellocino de oro era tanta, que todas aquellas honestas familias formaron una sociedad divertida, llena de música y de alegría.

En las fiestas se abría la espita del champaña, y se jugaba el "pocker" con un desprendimiento tan extraordinario que en ocasiones los restos de los jugadores ascendían a veinte mil duros. "¡Qué me importa perder estos billetes—decía el honrado militar fascistoide y buen padre de familia—. Mañana llego a la covachuela y un almiar de paja que se ha quemado, un puente que se ha llevado el río, mil sacos de judías que se han comido estos soldados tragones. Y los he ganado otros vez."

La habilidad entre la mayor parte de los héroes de Marruecos para escamotear las cosas o para hacer que existieran sin existir, era tanta, que podía ocurrir que hacia un instante que aquí había una apisonadora y ahora resulta que se la habían llevado; no había un tabo de regulares o una bandera del Tercio, y con un pase de manos aparecía comiendo y cobrando haberes que iban íntegros a su creador, porque ya sabemos que los fantasmas no comen ni tienen interés por el dinero.

El dinero que llegaba de España a borbotones trastornaba a aquellos patriotas cien por cien. La moral se volvió del revés, sometida al vértigo de aquella carrera sin freno. Había allí tantos ladrones, que el que no lo era no se atrevía a confesarlo.

—¡Qué pensarán de mí estos señores héroes!—se decía el desgraciado ser humano que viviendo en Marruecos no era ladrón.

Esta preocupación del desdichado era justísima. Conozco yo el triste caso de un oficial de Intendencia, el cual, sin duda víctima de una enfermedad de carácter psíquico, se negó a tomar parte en el robo común. Cada diez o cada quince días, sus compañeros le entregaban un sobre repleto de billetes de mil pesetas.

—Esta es tu parte—le decían. —Muchas gracias—contestaba él. —Pero no puedo aceptarlo. No sé qué iba a hacer yo con tanto dinero.

Este caso alarmó al noventa por ciento del ejército de Marruecos. Tal vez hubo una reunión de generales fascistas y pensaron reclutar al

(Pasa a la cuarta plana.)

# El Consejo de Ministros celebrado hoy produjo extraordinaria expectación

## Información oficial de los frentes Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona.—El parte facilitado anoche por el ministerio de Defensa Nacional dice:

### FUERZAS DE TIERRA

**LEVANTE.**—La lucha en el frente de Teruel siguió ofreciendo hoy la misma extrema violencia que la caracterizó ayer.

Durante toda la jornada combatieron intensamente la infantería y la artillería.

En el exterior de la plaza se rechazaron por la mañana y por la tarde todos los ataques, especialmente uno fortísimo, que desde la base del Mansueto se dirigía hacia Castralvo, combate en el cual desplegó el enemigo numerosas fuerzas de caballería que hubieron de replegarse en desorden y con grandes bajas. El enemigo, que la víspera a última hora logró cruzar la carretera, en dirección a la Casa de Urrez, no logró hoy por allí nuevos progresos. Sólo algunos núcleos suyos procedentes del remerterio, Santa Bárbara y La Muela han podido aproximarse a última hora al linderó de la plaza, donde están detenidos por nuestros fuegos.

Nuestras tropas ceden el terreno palmo a palmo y ocasionan a las columnas atacantes bajas enormes.

Hoy se ha limitado el repliegue a dos batallones que continuaban en la región de La Muela, los cuales cubren los accesos a la ciudad por el valle del Turia.

La aviación republicana tuvo una de sus más gloriosas jornadas. A las diez de la mañana 21 cazos entablaron combate con otros tantos bimotores enemigos que volaban protegidos por una escuadrilla italiana de «Fats» y dos alemanas de «Meisserchmidt». Fué derribado uno de estos últimos aparatos y averiado un «Fiat».

Una de nuestras aviones chocó en vuelo con un «Fiat», resultando el nuestro con grandes de perfectos en el plano fijo de cola y sufriendo la pérdida del timón de dirección, pero no obstante pudo tomar tierra en el aeródromo de partida.

A propuesta del jefe de fuerzas aéreas, el ministro de Defensa Nacional ha ascendido a teniente por su extraordinaria proeza, al sargento Crozco, tripulante de este aparato.

A las once horas varias es-

cuadrillas de «moscas» prosiguieron el combate antes iniciado, echando a tierra cuatro monoplanos «Meisserchmidt» y un bimotor. Entre aquellos figura el que iba tripulado por el capitán Carlos de Haya, reputado como «as» de la aviación fasciosa y cuyo cadáver recogimos.

A las 11'50 varias escuadrillas de «chatos» encontraron entre Aldehuela y Puebla de Valverde a veinte bimotores alemanes, más cuatro escuadrillas de cazas italianos, entablándose nuevo combate en el que fueron abatidos un Fiat, que cayó cerca del ferrocarril, al noroeste de Castralvo; otro que cayó al oeste de Puebla de Valverde, y otro que cayó en las inmediaciones de Aldehuela. Además fueron vistos otros dos que se retiraban envueltos en humo y perdiendo altura.

A las cuatro de la tarde, en un nuevo combate aéreo con una escuadrilla de bimotores y su protección de cazas Fiats vióse caer un bimotor cuyos tripulantes se lanzaron con paracaídas. Un Fiat cayó en las proximidades de Puerto Escandón, y como un piloto hiciera resistencia cuando iba a ser detenido, fué muerto a tiros.

Por nuestra parte, hemos sufrido la pérdida de cuatro «moscas», resultando tres de sus pilotos heridos e ignorándose hasta ahora el paradero del cuarto.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

### Evacuación de Teruel

A las cuatro de la madrugada el ministro de Defensa Nacional facilitó la siguiente nota:

«Después de redactado el parte oficial se ha recibido un telegrama del general jefe del Ejército del evante dando cuenta de que al quedar rodeada la plaza de Teruel por los rebeldes, el jefe de la 46 División, cumpliendo órdenes que tenía recibidas, recogió sus fuerzas, y formando con ellas una columna de ataque, rompió el cerco y salió de la ciudad con todas sus tropas y la impedimenta.

Dentro de Teruel no han quedado hombres, armas, municiones ni viveres»

## LA ULTIMA NOCHE

una película que refleja la lucha triunfal de un pueblo contra sus opresores

## El Gobierno se reúne en Consejo

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE INSTRUCCION PUBLICA

Barcelona. — A la una de la tarde se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia, asistiendo todos los concejeros. El Consejo se había convocado para las once y media de la mañana.

El primero en llegar fué el Sr. Irujo, y, poco más tarde, el Sr. Aiguadé. Poco después, el Sr. Giner de los Ríos. Ninguno de estos ministros hizo manifestaciones a los periodistas.

Más tarde llegó el Sr. Zugazagotia, y al preguntarle los reporteros si había novedades, dijo:

—En el frente del Ministerio de la Gobernación, sin novedad.

—¿Y en los otros frentes? —Insistieron los periodistas.

—El Ministro de Defensa lo dirá. El Ministerio de la Gobernación es un frente pacífico.

Después ha llegado el Sr. Anso, que no ha hecho manifestaciones.

A los pocos minutos lo hizo el Ministro de Instrucción pública, el cual preguntó a los periodistas si estaba reunido el Consejo, contestándosele que no habían llegado más que cuatro ministros. Entonces, el Sr. Hernández departió un rato con los informadores. Se le preguntó si estaba relacionado el Consejo con su visita de anoche al jefe del Gobierno, y contestó, sonriendo:

—No. Fué sólo una visita de cortesía.

Ya en plan de conversación, ha hablado de la actitud del proletariado europeo, diciendo que ésta depende de la actividad que adopten los dirigentes, ya que ha de atenerse a la disciplina de las organizaciones respectivas. También ha hablado el Ministro de las derivaciones que puede tener la dimisión del Sr. Eden, y ha dicho que si no provoca la caída del gobierno conservador, no contribuirá a aclarar la situación internacional ni el problema de España. Agregó refiriéndose a la reunión del Consejo, que seguramente tendrá por objeto el tratar del problema militar que plantea la evacuación de Teruel.

Se le preguntó si después del Consejo habría derivaciones políticas y contestó:

No lo sé. Desde las nueve de la mañana está reunido el Consejo Superior de Guerra, y, sin duda, por esta causa, no ha podido celebrarse aún la reunión.

Luego el ministro, refiriéndose al llamamiento de los reemplazos del 29 y el 40, ha preguntado:

—¿A quiénes de ustedes les enganchan? Por que a mi Prieto me va siguiendo los talones.

Después los informadores han vuelto a insistir sobre si el Consejo estaba relacionado con su visita de anoche al Presidente y, también sonriendo, contestó:

—No, porque ya vieron ustedes que la visita fué muy corta.

A la una menos cinco llegó el doctor Negrín e inmediatamente llegaron Uribe, Prieto y Giral, quedando reunido el Gobierno en Consejo a la una en punto.

### Después del Consejo

UNA REFERENCIA VERBAL DEL SEÑOR HERNANDEZ

Barcelona. — A las 3'30 de la tarde ha terminado el Consejo de ministros.

Los primeros en salir fueron los señores Giral, Aiguadé y Anso. El señor Irujo anunció a los informadores que mañana continuaría la reunión.

Luego salió el señor Zugazagotia, quien se limitó a decir:

—Hasta mañana.

Al salir el señor Uribe, se le preguntó:

—¿Nada?

—Eso, el otro,—refiriéndose al ministro de Instrucción Pública.

Inmediatamente salió el señor Giner de los Ríos, que no hizo manifestación alguna y poco después lo hizo el señor Hernández, quien al ser abordado por los periodistas, les dijo:

—Hemos despachado bastantes expedientes de pena de muerte, que han sido confirmadas y cuyo detalle supongo les será facilitado por la Secretaría de la Presidencia. Hemos despachado también algunos decretos urgentes, por el trámite, de Defensa y Justicia, sin trascendencia. Dentro de pocos minutos les será facilitada a ustedes una nota en la Presidencia.

Como se le dijera que a la entrada del Consejo había dicho que se trataría de cuestiones de orden militar y se le preguntó si la visita de ayer tendría derivaciones políticas, contestó rotundamente:

—Ninguna. Habrá, como en otras ocasiones ya las ha habido, las preocupaciones por parte del Gobierno en mantener y mejorar las posibilidades político-militares. Y nada, como ya les he dicho antes, se les facilitará una nota en la que conste todo lo tratado en el Consejo.

### Una carta del diputado laborista Fletcher

Barcelona. — A su regreso a Inglaterra, el mayor Fletcher que, como se sabe, vino tomando parte de uno de los grupos parlamentarios ingleses, ha enviado al jefe del Gobierno la siguiente carta:

«Parlamento inglés, 3 de febrero 1938. Excmo. Sr. Eden, Presidente del Consejo de ministros. A mi regreso de España, me apresuro a escribirle, rogándole que tenga la bondad de hacer llegar a las personas interesadas mi más profundo agradecimiento por la cortes y galante acogida que me recibió del Gobierno español durante mi visita.

Me ha impresionado profundamente el hecho de que en medio de la crisis y la ansiedad que origina la guerra, el Gobierno español se haya molestado tanto en facilitarnos los medios de ver todo cuanto hemos querido, bajo las condiciones más favorables posibles.

Vengo profundamente impresionado por la labor que el Gobierno está haciendo en la organización de su ejército, a la vez que realiza una gran obra de mejoramiento social, fomenta la unidad política y restaura el procedimiento legal.

Le deseo de todo corazón un éxito coropleto.

Créame su sincero amigo. — R. Fletcher.

### Mañana celebrará Consejo el gobierno de la Generalidad

Barcelona. — A medio día llegó a la Generalidad el señor Companys. Al entrar fué abordado por los periodistas, quienes le preguntaron si había alguna noticia.

—Mañana se reunirá el Gobierno de la Generalidad—replicó el Presidente—y ahora me dispongo a recibir algunas visitas que tengo citadas.

Seguidamente penetró en el despacho.

### Detención de numerosos fasciosos en Madrid

Madrid. — La policía ha detenido en estos últimos días a varios elementos que realizaban actos encaminados a bolicotear el régimen constituido. Al registrarse los domicilios de los detenidos fueron encontrados documentos acreditativos de perte-

necer a Falange Española y a Acción Popular, monedas de plata, oro, billetes extranjeros, monedas extranjeras y a otros gran cantidad de viveres, que luego vendían a precios abusivos.

### El pleno regional de los sindicatos textil y fabril de la región Centro

Madrid. — Se ha celebrado el pleno regional de sindicatos de la región Centro, pertenecientes al ramo de las industrias fabril y textil y anexos, con asistencia de una representación del comité regional del Centro, de la C. N. T.

El orden del día a discutir fué la puesta en práctica de uno de los recientes acuerdos del pleno económico celebrado en Valencia, relativo a la constitución de federaciones nacionales de industria. Asisten delegados de Madrid, Cuenca y Guadalajara y el sindicato mercantil de Madrid.

Se hizo resaltar la armonía con que se lleva a cabo la realización de talleres colectivos, donde trabajan juntos compañeros de la U. G. T. y de la C. N. T.

Se pasa a discutir el resto del orden del día, interviniendo varios delegados. El del Mercantil propone que dentro de la Federación se cree la sección de distribución.

Seguidamente se acuerda la creación del sello de cotización, para los gastos del material y funcionamiento de la organización.

Por último, fueron elegidas las personas que asumirán los cargos directivos.

## Consejo Provincial

### BOLETIN EXTRAORDINARIO

En la tarde de hoy, se publicará un Boletín extraordinario dedicado exclusivamente a la Asamblea provincial de Alcaldes, secretarios de los Consejos municipales y consejeros de Abastos, celebrada durante los días 12 y 13 del mes actual.

Se insertan en dicho número, los discursos pronunciados por el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia y alcalde de la capital y varias de las más destacadas intervenciones; la relación por orden alfabético de los ciento quince pueblos que concurrieron a la Asamblea; las conclusiones definitivas formuladas por la Ponencia nombrada, aprobadas por la misma, cuyas conclusiones son todas las propuestas formuladas en el dictamen emitido por la primera Ponencia, ampliada con algunas otras, adicionadas por la nueva Ponencia, constituida con los mismos miembros de la anterior y un representante por cada uno de los nueve distritos de la provincia; varios entrefiletos alusivos al problema de Abastos, y una nota referente a la ejecución, por parte de los Organismos encargados de su cumplimiento, de las conclusiones aprobadas.

Espera el Consejo provincial que todos los Organismos y particulares se apresurarán a cumplir los acuerdos adoptados, siguiendo las normas propuestas, al objeto de obtener una mayor facilidad para la mejor adquisición de los productos alimenticios, dentro siempre de los preceptos fijados por la Superioridad y a las nuevas pautas trazadas por la Asamblea.

## LA ULTIMA NOCHE

el único film que se recordará de la temporada

1938

**Nuevo jefe del Cuarto Militar de la Presidencia de la República**

Barcelona. — La "Gaceta" publica un decreto del Ministerio de Defensa Nacional nombrando segundo jefe del Cuarto Militar de la Presidencia de la República al teniente coronel de Artillería de la Armada don Francisco Mat Sánchez.

**Entrega de una bandera al 20 Batallón Móvil de Carabineros**

Barcelona. — Esta mañana, a la una, ha tenido lugar en el cuartel Ferrer Guardia, el acto de la entrega de la bandera que el Sindicato de Artes Blancas ha costeado para el 20 Batallón móvil de Carabineros, que anteriormente constituía la Brigada Motorizada.

Comenzó el acto con unas palabras del alcalde de Madrid, Sr. Henche, que ofreció el homenaje y la insignia que el Sindicato de Artes Blancas de Madrid ofrenda a la Motorizada, y exaltó la personalidad del comandante Puente, que era un destacado elemento del Sindicato antes dicho.

El Sr. Henche hizo historia de la actuación heroica que en esta guerra ha tenido la Motorizada, señalando sus intervenciones gloriosas en Somosierra, Talavera y Brunete, dedicando cálidos elogios a los héroes sacrificados en esta lucha, entre los que nombró a los capitanes Condes y Cuenca. Terminó con vivas a la República y al Cuerpo de Carabineros.

Seguidamente, la madrina, Conchita Prieto, hija del Ministro de Defensa Nacional, hizo entrega de la insignia al mayor Puente, quien leyó unas cuartillas, en las que expresaba el espíritu que hasta el momento había tenido la Brigada Motorizada, y que seguiría manteniendo aún en tonos más elevados, porque sabían que de este modo cumplían el cometido que les es obligado a todos los españoles antifascistas.

Por último, habló el subsecretario de Hacienda, señor Méndez Aspe, quien elogió, en sentidos y elevados párrafos, la gran labor realizada por el veterano Instituto, que ha sabido poner todos sus esfuerzos a contribución del servicio en los frentes.

Finalmente, desfilaron las fuerzas de Carabineros, con la bandera que les había sido entregada, siendo calurosamente aplaudidas.

**EXTRANJERO**

**LOS FASCISTAS QUIEREN EL PACTO DE LOS CUATRO**

Roma. — Los primeros comentarios aparecidos en la prensa de la mañana son unánimes al considerar que el discurso de Hitler y los acontecimientos ingleses abren el camino al pacto de los cuatro; o sea, la unión de Inglaterra, Francia, Italia y Alemania.

Italia y Alemania siguen obrando, como obraban ayer, para conseguir la colaboración de las otras dos grandes potencias europeas, dice el diario "La Tribuna".

Examinando el problema español, dice el citado periódico que sólo una España plenamente independiente puede representar una solución acorde al interés del orden y de la paz de Europa. La acción de Italia y Alemania tiene, precisamente, este objeto.

**LOS ALEMANES ESTAN SATISFECHOS.**

Berlín. — Para la oficina "Correspondencia Diplomática y Política", la dimisión de Eden llevará, junto con el discurso de Hitler, a mejorar la situación de Europa.

El periódico reprocha a Eden haber estimado que bastaba la simple declaración de lealtad de la URSS hacia la Sociedad de Naciones para considerar a Moscú como partidario de la Paz.

**LA PRENSA RUSA CONCEDE GRAN IMPORTANCIA A LA DIMISION DE EDEN**

Moscú. — La dimisión de Eden se considera como el acontecimiento más importante de la política internacional.

Como se recordará, la prensa política reprochaba a Eden sus concesiones al agresor, pero considera ahora que su dimisión marca una nueva orientación de la política exterior el gobie no inglés hacia la capitalización completa de Inglaterra ante los alemanes e italianos.

**BECK VISITARA ROMA EL MES PROXIMO**

Roma. — Se sabe que, a invitación del gobierno italiano, el ministro de Polonia irá a Roma a principios de marzo.

**LA PRENSA FRANCESA SE MUESTRA PRUDENTE**

París. — La consigna de la prensa parece que es la de serenidad y optimismo. Se lamenta de la dimisión de Eden. Se hacen elogios a la clarividencia y realismo de Chamberlain y se considera que la política de Eden era un poc el resto de polémicas pasadas y que Chamberlain ha querido dar un nuevo empuje a la realización de su esfuerzo para llegar a un acuerdo general europeo.

**LOS COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA SON DESACORDES**

Londres. — Era ya sabido que los periódicos conservadores defendían a Chamberlain, sin atacar a Eden y que los periódicos liberales defendían a Eden atacando a Chamberlain. También, hoy por la mañana, pasa lo mismo.

La prensa conservadora dice extrañarse de la dimisión de Eden y la presenta como un problema de divergencia entre dos personalidades más que como una cuestión de doctrina. En cambio los periódicos liberales lamentan esta dimisión de Eden, que califican de deserción. Algunos combaten el realismo del primer ministro y dicen que son los esfuerzos que se han hecho cerca de Italia y de Alemania para llegar a un acuerdo y que la persistencia de querer tratar con los dos países es un error.

**MEJICO NO HACE CONCESIONES AL JAPON**

Washington. — Refiriéndose a las informaciones aparecidas en la prensa sobre determinadas concesiones de Méjico al Japón, para mejorar el pue to de Mesatlan y ciertos recursos mineros, el embajador de Méjico, señor Castillo Nájera, ha declarado que estas informaciones eran absolutamente infundadas.

**SON DETENIDOS LOS JEFES NAZIS HUNGAROS**

Budapest. — Se confirma que el comandante Szalassy, el conde Szechevz y otros jefes del partido nazi húngaro han sido detenidos por las autoridades. Han ingresado en la prisión unos sesenta o setenta agitadores.

**Conmemoración del XX aniversario del Ejército Rojo**

La Asociación de Amigos de la Unión Soviética quiere destacar, ante todos los antifascistas españoles, la fecha del 23 del corriente mes de febrero, en que se cumple el XX aniversario de la fundación del Ejército rojo.

Todos los pueblos de la U. R. S. S. se preparan a honrar, con legítimo orgullo, a su gran Ejército y organizan fiestas en honor de sus soldados, de sus jefes, de sus generales dirigidos y creadores, disputándose la

primacia de rendirle el homenaje de su cariño y la prueba de su ciega confianza.

En todo el mundo las organizaciones democráticas se asocian, con el mayor entusiasmo, al júbilo de los trabajadores soviéticos, conscientes de que la existencia del Ejército rojo es la más firme y segura garantía de la Paz mundial.

En la España que lucha contra el fascismo interior e internacional, que defiende con coraje y heroísmo su independencia y su libertad, la conmemoración de la fecha histórica del 23 de febrero ha de tener una honda resonancia cordial. La creación del Ejército rojo; su lucha victoriosa, desde el primer día, contra los innumerables enemigos que invadían el inmenso país ruso, pretendiendo esclavizarle de nuevo; sus antecedentes en aquellos "puestos de combate" de 1905 y en la "Guardia roja" de 1917; su actual fortaleza, su moderna organización, su férrea disciplina, su carácter popular, representan para el pueblo español un ejemplo magnífico, un acicate para la lucha y refuerza la seguridad de nuestro triunfo sobre el fascismo. Al rendir homenaje al ejército rojo, proclamamos nuestra fe en nuestro propio heroico Ejército popular, nacido también de las "milicias" desorganizadas y heroicas y formado por ciudadanos libres, por trabajadores fundidos en un alto ideal de humanidad y de paz.

La Asociación de Amigos de la Unión Soviética está segura de que todos los partidos y organizaciones antifascistas; toda nuestra prensa, sin distinción de matices; los españoles todos que sienten la solidaridad del pueblo soviético y son conscientes del valor y la significación del Ejército rojo como escuela de ciudadanía, baluarte de la Paz, ejemplo de disciplina y arma bélica perfecta y eficiente puesta al servicio de los más aptos ideales de trabajo y de Humanidad, se asociarán al homenaje que ha de ser rendido al gran Ejército rojo. Y a la cabeza de nuestro pueblo, como su vanguardia y su más alta representación, nuestro Ejército popular, sus soldados, sus jefes, sus comisarios, organizarán actos de homenaje al Ejército hermano, enviarán mensajes de adhesión y de saludo, trofeos, banderines y recuerdos de nuestra lucha y la seguridad de que el ejemplo de los primeros luchadores soviéticos que entregaron su vida por la causa de los oprimidos de todo el mundo es el mejor acicate para nuestros soldados en esta empresa, en la que defienden también su paz, su pan y su libertad, pero al mismo tiempo la paz y la libertad del mundo.

Barcelona, 15 de febrero de 1938.  
Por la C. E. N. de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética de España,  
El Secretario General,  
A. BALLESTEROS.

**Información judicial Tribunal Popular**

**JUICIO SUSPENDIDO**

Por incomparecencia de la procesada, Teresa Pallarés, acusada del delito de cohecho, ha sido suspendido el juicio oral que había de celebrarse hoy, señalándose nueva vista para el día 2 de marzo próximo.

**JUICIO PARA MAÑANA**

Para responder del delito de lesiones, comparecerá mañana ante el Tribunal Popular Vicente Pablo Centelles.

Abogado defensor, señor Gimeno Barbería.

**LENA**

para cocina económica, se sirve a domicilio, de cien kilos en adelante.

Encargos: calle Gómez Ferrer, 30 (antes de los Dolores) y Pedro Alegre, 7. — Castellón.

**GOBIERNO CIVIL**

**TRATANDO DE RESOLVER EL PROBLEMA DEL PESCADO**

Ayer por la tarde se celebró en el despacho oficial del Gobierno civil una reunión entre las autoridades y representantes de las dos sindicales obreras de los pueblos productores de pescado de la provincia, con objeto de buscar una solución al problema del abastecimiento de pescado a la población civil.

Se presentaron por algunos pueblos varias proposiciones de aumento de las tarifas existentes, alegando el elevado coste de la vida en general y de las materias primas de esta industria. Después de intensa discusión, se dejó el asunto a estudio y decisión del Gobernador para su definitiva solución.

**DONATIVOS**

El Frente Popular de Azuebar ha entregado en este Gobierno civil la cantidad de 645 pesetas para contribuir a las atenciones de guerra.

También con el mismo fin, el representante del Ministerio de Agricultura ha hecho donación de 78,75 pesetas, producto de un decomiso de ahnendra efectuado a Matilde Ferrando, de Sierra Engarcerán.

**CONDICIONES QUE SE TENDRAN EN CUENTA PARA REORGANIZAR LOS CONSEJOS MUNICIPALES**

Siendo los Consejos municipales la representación más genuina de la democracia y pudiéndose en la etapa actual por que atravesamos (de una retaguardia tan parecida a la normal), llevar al seno de estos organismos personas que reflejen fielmente el voto popular, a fin de que nadie pueda considerarse perjudicado y con el deseo de estructurar la Administración municipal con la mayor equidad posible, he resuelto que en las reorganizaciones de los Ayuntamientos que se produzcan, se tengan en cuenta las siguientes normas:

Primera. La antigüedad del partido u organización en su inscripción en el Gobierno civil o en la Delegación Provincial del Trabajo.

Segunda. La prueba documental o testifical, bastante calificada, de existencia de hecho de dichos partidos u organizaciones.

Tercera. El número de afiliados con que contara el partido u organización antes de la insurrección militar.

Cuarta. El número de afiliados que tenga en el día de la fecha.

Quinta. La conducta y antecedentes antifascistas del consejero que propongan; y

Sexta. Las incompatibilidades y excusas de la ley Municipal.

De esta forma, ninguno organización, antigua y solvente, quedará desamparada, y al retroceder, para dar ventaja, a los partidos a la fecha de las elecciones, se logrará llevar a los Ayuntamientos a exponentes de la voluntad popular.

Castellón, 22 de febrero de 1938.— El Gobernador, MANUEL RODRIGUEZ.

**Carnets chófer**

Tramitación automovilística

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLÓN

**Teatro Municipal**

**LA FUNCION A BENEFICIO DE LA CRUZ ROJA**

He aquí el magnifico y sugestivo programa de la función que tendrá lugar esta noche, a las diez, en el Teatro Municipal, organizada por la entusiasta agrupación "Cultura y Libertad", a beneficio de la Cruz Roja Española de Castellón, a la cual harán acto de presencia las autoridades civiles y militares y representaciones nutidas de las sindicales y partidos políticos, con las respectivas banderas.

Orden del espectáculo.

1.º Sinfonía por la Orquesta del Sindicato Musical.

2.º El skat antifascista, original de A. Musot, "Mi puesto está en las trincheras", con el siguiente reparto:

Prólogo, por C. Díaz; mujer 1.º, J. Fernández; mujer 2.º, Estrella; Soldado 1.º, P. Vilar; soldado 2.º, C. Díaz; un actor, J. Seguí.

3.º Intermedio-acto de concierto por la laureada Banda Municipal de Castellón.

4.º La zarzuela en tres cuadros, del maestro Chapi, "La Revoltosa", con el reparto siguiente:

Mari-Pepa, Pilar Vallés; Soledad, Amparito Fernández; Gorgonia, Estrella Vallés; Encarna, J. Fernández; Chupitos, M. Hidalgo; una vecina, R. Monfort; Chula 1.º, Violeta Fayos; Chula 2.º, Teresita Alba; señor Candelas, M. Notari; Felipe, J. Bernad; Cándido C. Díaz; Tiberto, P. Vilar; Atenedoro, J. Crespo; un vecino, M. Peñarroya; un niño, J. Seguí (hijo).

Dirección escénica, C. Díaz; "Rialto"; maestro director, P. Asensio; concertador, Carlos D'Ivernois; Orquesta, del Sindicato.

Castellón se asociará a este simpático acto de homenaje a la Cruz Roja, llenando—sin duda alguna—todas las localidades, alentando al propio tiempo a los entusiastas de "Cultura y Libertad", para estimularles en la admirable cruzada que van a iniciar, bajo los mejores auspicios.

**BENEFICIO DE PEPE ALBA**

Con un lleno completo se celebró anoche el beneficio del primer actor y director de la compañía de comedias que acaba de despedirse de nuestro público.

"Ratones de casa rica" era, quizá, la mejor obra que podía escogerse para su beneficio. A través de todas las actuaciones de Pepe Alba no hemos podido ver mejorada la encarnación del papel que en esta comedia le corresponde.

Traducida del valenciano, la obra ha sufrido algunas modificaciones, que elevan su categoría de comedia. El primer acto se ha dividido en dos, introduciendo escenas y personajes de auténtico sabor escénico, con vivas pinceladas de modernismo. En el tercer acto se ha suprimido un personaje que, a decir verdad, no tenía más misión que la de prolongar la comedia.

Bien escrita en su lengua origen, la traducción es también aceptable, aunque se prestaba a un mayor lucimiento.

La interpretación solamente discreta en cuanto se refiere a las partes del conjunto, y genial en el trabajo de Pepe Alba.

El público hizo objeto a este excelente artista del cariño que se ha grangeado en nuestra capital, despidiendo al conjunto con abundantes aplausos.

¿HA USTED

**Heraldo de Castellón**

# Heraldo de Castellón

## Gran concurso literario nacional Organizado por la Casa del Ejército Popular de Albacete

La Casa del Ejército Popular, de Albacete, visando por la cultura del pueblo y por la propaganda antifascista, establece un concurso literario nacional para premiar las mejores obras de teatro que se ajusten a las condiciones de este concurso.

### BASES

**Primera.** Se concederá un premio de cinco mil pesetas a la mejor obra de teatro de ambiente o fondo social y antifascista. Un segundo premio de dos mil quinientas pesetas a la mejor obra de las mismas características que siga en mérito a la anterior, y un tercer premio de mil pesetas a la mejor obra que reúna las mismas condiciones y que siga en mérito a las dos anteriores. Las obras de estas características que siga en mérito a las anteriores, y que a juicio del jurado lo merezcan, se les premiará con menciones honoríficas.

**Segunda.** Se concederá un premio de dos mil pesetas a la mejor obra de teatro que reproduzca uno o varios episodios de la guerra actual, con ambiente antifascista. Un segundo premio de mil pesetas a la mejor obra de las mismas características que siga en mérito a la anterior, y un tercer premio de quinientas pesetas a la mejor obra que reúna análogas condiciones y siga en mérito a las dos anteriores. Las restantes obras de esta clase que lo merezcan, se premiarán con menciones honoríficas.

**Tercera.** A los premios y menciones honoríficas mencionados en la base primera podrán concurrir todos los españoles profesionales o aficionados que lo deseen, bien sean militares o paisanos, con la sola condición de que tengan su residencia en territorio leal a la República. Las obras han de constar de dos actos por lo menos, y su representación no puede ser inferior a una duración de dos horas.

**Cuarta.** A los premios y menciones honoríficas mencionados en la base segunda, podrán concurrir únicamente los militares, sea cualquiera su graduación, que pertenezcan al Ejército Popular de la República española. Las obras pueden tener cualquier amplitud y número de actos.

**Quinta.** Las obras serán presentadas escritas a máquina o a pluma en forma legible en idioma español, y se dirigirán a la Comisión de Cultura y Propaganda de la Casa del Ejército Popular de Albacete, sin mencionar en las mismas el nombre del autor, pero sí firmándolas con un lema o pseudónimo.

**Sexta.** El plazo de admisión de obras terminará el 31 de mayo de 1938, a las doce de la noche, y se considera abierta desde este momento.

**Séptima.** Cada obra vendrá acompañada de un sobre cerrado, y, a ser posible, lacrado, en el que se mencione el título de la obra y el pseudónimo o lema con que haya sido firmada. Dentro del sobre figurará una nota en la que se mencionará el nombre y dirección del autor, firmada y rubricada por el mismo con su nombre y con el pseudónimo o lema. Los sobres se abrirán ante la autoridad civil y militar, el día 10 de junio del corriente año, pero antes habrán sido designadas por el jurado las obras premiadas.

**Octava.** El jurado estará compuesto por los representantes de la Comisión de Cultura y Propaganda de la Casa del Ejército Popular y tres personalidades literarias de Albacete, cuyos nombres se harán públicos el día antes de la apertura de

sobres, una vez que hayan sido designadas las obras premiadas.

**Novena.** El jurado tiene facultad para declarar desierto este concurso en todo o en parte.

**Décima.** Un solo concursante puede presentar más de una obra, pero en ningún caso se le puede conceder más que un premio en metálico. El jurado calificador, al clasificar cada obra, indicará si el premio concedido es susceptible de mejorarse y hasta dónde puede llegar esta mejora, y en el caso de que al abrir los sobres se viese que un solo autor había conseguido más de un premio en metálico, se le dejará el premio de mayor cuantía, y las obras siguientes en mérito pasarán a ocupar los premios que por dicho motivo quedasen vacantes, al es que tales obras habían sido previamente declaradas aptas para dicho premio superior. Esta norma no se tendrá en cuenta para las menciones honoríficas, pudiendo un solo autor reunir varias de dichas menciones.

**Undécima.** Las obras que se vayan recibiendo y que, a juicio del jurado, sean dignas de ello, serán representadas por el Grupo de Arte de la Casa del Ejército Popular y radiadas en las emisiones de propaganda de dicha Casa, y tendrán derecho, por lo menos, a una mención honorífica.

**Dodécima.** Las obras premiadas y las que obtengan menciones honoríficas, serán editadas por la Casa del Ejército Popular, y el autor tendrá derecho a la mitad de los ejemplares que se impriman.

**Décimatercera.** El Grupo o Grupos de Arte de la Casa del Ejército Popular tendrá el derecho de poder representar libremente cuantas veces y en cuantos sitios quisiera las obras premiadas o que tengan mención honorífica, sin pago de derechos de autor u otros relacionados con la propiedad literaria. Sin embargo, el autor de la obra premiada o con mención honorífica, con servará íntegramente sus derechos de propiedad literaria en los casos en que no sea un Grupo de Arte de la Casa del Ejército Popular de Albacete, quien representase dicha obra.

**Décimacuarta.** Las obras no premiadas ni con mención honorífica serán conservadas en la Casa del Ejército Popular, donde sus autores o personas debidamente autorizadas por ellos puedan recogerlas. Las obras en este caso que no hubieran querido aportar su ayuda a esta

sido recogidas antes del 31 de diciembre de 1938, serán destruidas.

**Décimaguinta.** En los periódicos locales del día 13 de junio del corriente año se publicarán los títulos de las obras premiadas y con mención honorífica y los nombres de sus respectivos autores, y en días sucesivos se procurará publicar la misma noticia en algunos periódicos de Madrid, Barcelona, Valencia y algunas capitales.

Albacete, a 3 de febrero de 1938.  
CASA DEL EJERCITO POPULAR  
Comisión de Cultura y Propaganda.

## Mujeres antifascistas!

Esta carta de un camarada combatiente, de un hermano nuestro que lucha contra el fascismo, junto con nuestros maridos, hermanos o novios, nos impone un deber: el de ayudarles a resistir las penalidades de la guerra, para vencer rápidamente al fascismo.

Nuestros compañeros combatientes esperan de nosotras una respuesta. Se la hemos de dar con todo nuestro cariño y nuestro entusiasmo, escribiéndoles y enviándoles tabaco, chocolate, ropas de abrigo, etcétera.

**MUJERES ANTIFASCISTAS, CUMPLAMOS NUESTRO DEBER!**  
Agrupación de Mujeres Antifascistas. Domicilio social: Doñores Ibarruri, 25.

Camaradas de la Agrupación de Mujeres Antifascistas de Castellón.

Estimadas camaradas, salud: Para los que aquí, en las trincheras, luchamos diariamente, cara a cara contra nuestros seculares enemigos, es un gran alegría, a la vez que nos sirve de estímulo, el leer en nuestro periódico "HERALDO DE CASTELLÓN", recordando siempre nuestra patria chica, la formación de la "Agrupación de Mujeres Antifascistas". Llega hasta nosotros el calor de nuestros hermanos, que desde esa otra trinchera a que significa la fábrica, el taller y el campo luchan también contra el fascismo invasor.

Eso demuestra bien patentemente que la mujer española, la verdadera española, quiere luchar valientemente al lado de sus hermanos en la defensa del suelo patrio. La mujer quiere aportar su ayuda a esta magna obra de defensa de nuestra patria y a la verdadera organización de una España nueva y grande. Nosotros, desde las trincheras, oponiendo valientemente nuestros pechos a las ansias de conquista de los fascistas y vosotras desde las fábricas o el taller, todos juntos, formaemos un apretado muro en el que se desmoronará la cabeza fascista. Vosotras, en la retaguardia, no escatimeis sacrificio, que nosotros, desde aquí, podemos tener la más completa seguridad de que los soldados del 147 Batallón, antes Voluntarios de Castellón número 1, están dispuestos a seguir luchando, como hasta hoy lo han hecho, en defensa de nuestros ideales y de nuestra patria en peligro. Para ello estamos dispuestos a no escatimar esfuerzo de ninguna clase y dar incluso la vida, si fuera preciso, con tal de echar al invasor de nuestra patria y lograr la victoria que todos deseamos. Hoy ya no es como en los primeros momentos, en que nos encontrábamos sin organización y sin apenas armas; hoy, frente al ejército mecenario de Franco existe ya otro ejército más fuerte y disciplinado que aquél, porque luchamos por un ideal justo que todos sentimos, al contrario de lo que a ellos les ocurre, y la prueba más patente de ello la tenemos en nuestros triunfos en Teruel, con el que hemos demostrado al mundo entero que tenemos un ejército tan bueno o mejor que el que tenemos enfrente. Ayer fueron los valientes soldados de Levante los que tuvieron la suerte de poder demostrar a todos lo que es un pueblo que no quiere ser esclavo; y nosotros, los soldados del Ejército del Centro, esperamos ansiosos la orden de avanzar para lanzarlos lejos de nuestro heroico Madrid, que ellos tanto ansian y nunca lograrán por más que lo intentan.

Desearíamos, si ello fuese posible, seguir manteniendo esta comunicación nuestra, que debe existir entre vanguardia y retaguardia. Nosotros no dudamos que comprenderéis nuestros deseos de tan magnífica labor para la causa y accederéis a ello. Esperando la vuestra, quedamos vuestros y de la causa de los trabajadores.

Por el Batallón de Voluntarios de Castellón número 1. El Comisario de la 4.ª compañía,  
JOSE FABRA.

11 del 2 de 1938.

## Comunidad de Regantes del Pantano de "La Viuda" y pozos. Castellón

### AVISO

Teniendo conocimiento esta Comunidad de Regantes de que ocupantes de masets enclavados en la zona regable del Pantano y Pozos emplean las acequias y regueros para el lavado de sus ropas, ensuciando con ello las aguas que van destinadas al abastecimiento de cisternas, quedan advertidos por el presente comunicado de que se prohíbe enteramente realizar esta operación en los conductos de riegos antes indicados, estando encargados los seguidores del Pantano de vigilar por el exacto cumplimiento de esta orden, quienes denunciarán a sus contraventores, a los que les serán aplicadas rigurosas sanciones.

Castellón 18 de Febrero de 1938.  
El Presidente,  
JOSE BARREDA PITARCH.

LA ULTIMA NOCHE  
el film de la temporada  
1938

## Consejo municipal

### EL ALCALDE, SEÑOR RIBÓ, SE REINTEGRA A SU DESPACHO DE LA ALCALDIA

El Alcalde de Castellón, camarada Ribó, que regresó el pasado domingo a nuestra capital, se ha reintegrado esta mañana a las tareas del Consejo municipal.

Al recibimos esta mañana en el despacho de la Alcaldía, nos ha comunicado excelentes noticias de las gestiones que le fueron encomendadas, y cuya resolución han exigido su prolongada estancia en la capital de Cataluña.

Una de estas gestiones, resuelta favorablemente, es la referente a la cuestión del trigo. Tan pronto como haya flete serán transportadas a Castellón de 2.000 a 3.000 toneladas de precioso cereal, solucionándose así por algún tiempo el importante problema del abastecimiento de la ciudad.

Otra, para cuyos detalles de ultimación ha quedado en Barcelona el Camarada Lloret, es el abono al Ayuntamiento de Castellón de las 700.000 pesetas reconocidas por el Estado a nuestra capital.

Finalmente, refirióse el señor Ribó al espíritu de la población catalana para los múltiples problemas de la guerra en el frente y en la retaguardia. Nos manifestó que éste es inmejorable y garantiza la victoria más absoluta a las armas de la República y la total derrota del fascismo en España.

### AVISO DEL NEGOCIADO DE DELEGACIONES

Se interesa la presentación de un familiar indeterminado del soldado Manuel Carot Torrejón, en el negociado de Delegaciones de este Consejo municipal.

### CARTILLAS EXTRAVIADAS

Se han extraviado en la vía pública últimamente las cartillas de provisiónamiento extendidas a nombre de los siguientes vecinos de Castellón: Antonio Peris Aguilar, Casas Se la, 164.

José Villaroig, Barrachina, letra B. Quienes las hubieran encontrado deberán presentarlas en el retén de la Guardia municipal, para su devolución a los titulares respectivos.

## El carnaval fascista

(Viene de la primera plana.)

Indisciplinado oficial en un mánicomio. Y no es broma, que el integro oficial de Intendencia tuvo necesidad de pedir el traslado a España.

En estos ejemplos se halla la explicación de que en Marruecos se gastase más dinero del que se está gastando en esta guerra contra tres Estados fascistas, contra los moros y contra los que en Marruecos hacían la guerra a los moros. Una buena parte de los militares de Marruecos, y los que revolvaban el torno a ellos, habían adquirido la manía de robar. No padecían una simple cleptomanía. Eran unas ganas de arrebatar con todo lo que no tenía culpa. Y tan hondas raíces había echado en ellos este honorable hábito, que cuando la República quiso impedir que siguieran dedicándose a su deporte favorito, se sublevaron. Es justo y consecuente que el lema de la guerra santa que llevan adelante los católicos españoles, los mahometanos y los fascistas ateos, reze así: "Somos los honrados ladrones que por amor al oficio nos tragábamos en Marruecos todo lo que nos venía a la mano; vendemos ahora a España, y mañana, si es preciso, vederemos a nuestra propia abuela, si hay que decir algo por ella".

M. ALVAREZ PORTAL.

FILM POPULAR presenta



**ULTIMA NOCHE**

LA PELICULA QUE LE HARA OLVIDAR  
"LOS MARINOS DE CRONSTADT"

SE ESTRENARA pronto...

HABLADA EN ESPAÑOL

EN EL CAPITOL CINEMA  
Mañana, miércoles, 23 Febrero.